



República de Guinea Ecuatorial
Ministerio de Sanidad Bienestar Social e
Infraestructuras Sanitarias

=====

Núm... 3454-150

Ref. Sría. General.....

Serv...A.Grales.....

Malabo, 18 de octubre de 2024

A LA SECRETARÍA DE FONDOS PARA PANDEMIAS.-

Asunto: Llamamiento urgente para aumentar el apoyo al Fondo de Lucha Contra la Pandemia.

Nosotros, los Ministerios de Sanidad de toda África, les hacemos un llamamiento urgente para que sigan prestando apoyo financiero e Institucional al Fondo Pandémico, un instrumento Mundial fundamental para la prevención, preparación y respuesta ante pandemias (PPR).

A pesar de la diversidad de nuestras naciones, cada una de ellas lidiando con distintos retos sanitarios, previsiones económicas y contextos sociales, nos une una realidad: la amenaza de las pandemias no conoce fronteras. Nuestra preocupación compartida es que la atención y el compromiso mundiales para prevenir, prepararse y responder a los brotes de enfermedades están disminuyendo, justo cuando más se necesita una acción sostenida.

Hace apenas dos años, con un amplio apoyo internacional y tras la asombrosa pérdida de millones de vidas y los billones de dólares en daños económicos causados por el COVID-19, la comunidad mundial dio un paso importante para subsanar las deficiencias del sistema mundial de seguridad sanitaria. La creación del Fondo Pandémico supuso un paso histórico para abordar las carencias críticas de la seguridad sanitaria mundial. Desde entonces, este fondo único en su género ha sido decisivo para ayudar a los países de ingresos bajos y medios a crear sistemas sanitarios más sólidos y desarrollar las capacidades necesarias para prevenir, detectar precozmente y responder rápidamente a las emergencias sanitarias y las pandemias.

El Fondo ya está surtiendo efecto. Está prestando un apoyo fundamental para reforzar la vigilancia de las enfermedades, mejorar la capacidad de los Laboratorios y crear una mano de obra sanitaria capaz de gestionar las amenazas y las emergencias sanitarias.

En su primera ronda de adjudicaciones, alrededor del 30% de las subvenciones del Fondo Pandémico se destinaron a proyectos en el África Subsahariana, la región con mayor demanda de subvenciones. A finales de este mes se iniciarán más ayudas.

Sin embargo, los últimos acontecimientos nos recuerdan que nuestra lucha dista mucho de haber terminado. La rápida propagación de la viruela multifocal ha vuelto a recordarnos la fragilidad de los sistemas sanitarios, el acceso desigual a los servicios y herramientas esenciales en nuestro continente y lo rápido que puede reaparecer la amenaza de otra pandemia. En respuesta, el Fondo Pandémico destinó rápidamente 129 millones de dólares para ayudar a 10 países africanos, lo que demuestra la agilidad y el compromiso del Fondo. Esta rápida actuación ha sido fundamental para contribuir a contener la propagación del brote y reforzar nuestra capacidad de preparación y respuesta.

Comprendemos las limitaciones fiscales a las que se enfrentan los gobiernos en el periodo posterior a COVID. Todos estamos gestionando prioridades contrapuestas y es preciso tomar decisiones difíciles. Sin embargo, a pesar de estos retos, estamos dando los pasos necesarios. Los países a los que representamos están utilizando la financiación del Fondo para la Pandemia como catalizador, aprovechando cada dólar asignado para conseguir 1,5 dólares más de co inversión nacional procedente de los presupuestos de nuestros gobiernos, así como financiación externa. Esta co inversión subraya nuestro compromiso con la preparación ante la pandemia y nuestra creencia en la importancia de la responsabilidad compartida.

Pero no podemos hacerlo solos. El Fondo Pandémico se encuentra ahora en una coyuntura crítica. Dado que es probable que la mayor parte de sus recursos se agoten a mediados de 2025, se calcula que se necesitan 2.000 millones de dólares para llevarlo hasta la siguiente fase crucial (julio de 2025 y junio de 2027). Sin esta inversión, el mundo corre el riesgo de volver a caer en la vulnerabilidad, donde los brotes prevenibles podrían convertirse de nuevo en emergencias sanitarias mundiales.

No es sólo una cuestión de salud pública: es un imperativo económico. Invertir ahora en la preparación ante una pandemia es un coste modesto comparado con el asombroso precio de la inacción. Un apoyo a tiempo salvará millones de vidas y evitará billones de dólares en pérdidas económicas potenciales. Todos tenemos un interés común en prevenir la próxima pandemia. Y el Fondo Pandémico es nuestra mejor oportunidad para hacerlo.

Les instamos a que estén a la altura de este reto y sigan apoyando al Fondo de Lucha contra la Pandemia. Juntos podemos construir un futuro más seguro y resistente para todos.

Atentamente,



MITOHA ONDO'O AYEKABA
MINISTRO DE SANIDAD, BIENESTAR SOCIAL E INFRAESTRUCTURAS SANITARIAS